E SETTEMBREDE 19 VANGUARDIA POPULAR SALUDA

Al licenciado don Teodoro Picado, Presidente electo por el auténtico pueblo, en la lucha más reñida de nuestra Historia, ganando así una gran batalla a las fuerzas de la esclavitud económica;

Al señor ex-Presidente de la República, doctor Calderón Guardia, iniciador de la reforma Social de Costa Rica;

Al señor Arzobispo de Costa Rica, Monseñor Sanabria, aliado leal del pueblo que pide justicia;

Al señor Secretario de Trabajo, licenciado don Miguel Brenes, funcionario competente, justiciero y probo;

A las organizaciones obreras y al pueblo en general.

de la compañía que representa, le ha dirigido

a los trabajadores por el Código de Trabajo",

HACEMOS VOTOS PORQUE:

el próximo 15 de Setiembre, el Gobierno actua lahya logrado consolidar sus propósitos y el país haya entrado en una etapa de verdadera p rosperidad económica.

TRABAJO NO ATACAMOS a las CIAS. ESTRANJERAS por ser EXTRANJERAS Estamos de acuerdo en colaborar para que las compañías que trabajan en nuestro país desarrollen sin tropiezos sus negocios, pero pedimos

ORGANO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR - VIERNES 15 de Setiembre de 1944

ARNOLDO FERRETO Y LA PLANTA ELEC-TRICA DE HEREDIA

Escribe: MANUEL MORAV

rreto -- municipe herediano- to nunca se ha preocupado de es uno de los más capaces y que sus actuaciones se conox. más responsables ciudadanos can y ése ha sido un error que nuestro Partido haya lo_ perjudicial para él y pare grado llevar a una Municipa, nuestro Partido,

lidad de Heredia esde hace blico un hecho reciente en el muchos años. Su labor - la cual ha actuado en forma muy saben los que lo han visto tra, decisiva el compañero Ferre. bajando de cerca, y lo sabe. to: me refiero a la posible mos nosotros los dirigentes de construcción de laplanta eléc Vanguardia Popular - ha trica de Heredia. sido sumamente eficiente. Sin

El compañero Arnoldo Fe_ embargo, el compañero Ferre.

Las anteriores consideracio. Es miembro de la Municipa nes me mueven a hacer pú-

Pasa a la pág. 4

TEORIA AL HECHO HAY UN GRAN TRECHO CARLOS LUIS FALLAS REFUTA A MR. HAMMER, SUPERINTENDENTE DE LA UNITED Todos los órganos de la prensa nacional han Hammer, son falsos, hijos de criterios ofuscados | ahí, podré entonces comprobar, en forma con- pañías y las fuerzas vivas del país. Pero esa ce-

Mr. Hammer, en su calidad de gerente de la Compañía Bananera de Costa Rica, al señor Minis-

exposición. tro de Trabajo con ocasión de "ataques y críticas que en los últimos meses se han venido pu- nización de la Zona Bananera de la Confederablicando contra la Compañía Bananera y en lo ción de Trabajadores, he sido el que en los últique se refiere a las relaciones de la Empresa con mos meses, y especialmente con relación a la fisus trabajadores y a una supuesta actitud de ella jación de los salarios mínimos, he tenido que acudir más a la prensa con quejas, denuncias y frente a la legislación social". "Se ha dicho que alegatos contra la Compañía Bananera. Por eso la Compañía se opone a los beneficios otorgados me veo obligado a comentar la exposición de Mr. Hammer. Adelanto, si, que si logro obtener de "que ha dictado medidas de represalia para nualgunos señores ex-funcionarios y funcionarios lificar esos beneficios"; "que ha actuado en distintas formas para obstaculizar y comprometer públicos el correspondiente permiso para reunir al Gobierno y para engañar a los funcionarios y publicar en un tomo especial algunos de los públicos"; y "que todavía paga salarios misera- muchos interesantísimos documentos que a lo lar bles', etc. Todos esos cargos, según afirma Mr. go de los últimos años se han ido archivando por la colaboración, honrada y leal, entre esas com-

a esas compañías equidad para los trabajadores y para el país en general

LOS PROPOSITOS DE LOS DIRIGENTESDE LA UNITED FRUIT Cº, NO SE ESTAN CUMPLIENDO EN COSTA RICA. DE LA

publicado la amplia exposición que, en defensa por la agitación política del momento. Y "es con tundente e irrefutable, cuán justificadas han sido laboración no podrá llegar nunca, por nuestra el objeto de desvanecer esas falsas imputaciones" y continúan siendo nuestras que jas contra los pro parte, a aceptar sin protesta que esas compaque Mr. Hammer pasa luego a hacer su amplia cedimientos y actuaciones de la United. En el lías, aprovechando su privilegiada condicion. Yo, en mi condición de Secretario de Orga- lítica de la CTCR, frente a los trusts extranjeros bajadores. Tal actitud nuestra la conoció Mr. frente a la United Fruit Co., y a refutar, aun- | auestras playas. Y, de acuerdo con manifesta que muy resumidamente, las principales afirma- ciones que en más de una oportunidad él hiciera ciones que contiene la defensa de Mr. Hammer. | entonces, llegamos a creer que la United rectifi

politica de oposición cerrada frente a las com- en beneficio de sus peonadas y del pueblo todo pañías extranjeras por la sola razón de que se m general. Por desgracia esas esperanzas nuestrate de compañías extranjeras. Consideramos, tras, hasta el momento, no hao sido justificadas por el contrario, necesarias y convenientes las por la realidad. Esta es la verdad. Y pasemos inversiones que en Costa Rica hacen algunas ahora a las afirmaciones de Mr. Hammer: compañías extranjeras, como la United, por ejem plo. Y creemos, también, necesaria y conveniente pesar de las muchas dificultades que tal paso

presente artículo me limitaré a resumir la po- burlen nuestras leyes y esquilmeu a nuestros traque operan en nuestro país y, concretamente, Hammer a los pocos días de haber arribado a / Nosotros no podríamos justificar nunca una caría inmediatamente su política en Costa Rica.

> Asegura Mr. Hammer que la Companía, a Pasa a la pag. 4

ATOLILLO — 15 DE SETIEMBRE DE 1944

PRIMER CONGRESO EXTRAORDINARIO DE VANGUARDIA POPULAR

Hora: SABADO 23 a los 7 de la noche.

a)-Discurso del Secretario General del Partido, com pañero Manuel Mora V. y lectura del informe sobre la situación política nacional e internacional.

b)-Nombramiento de la comisión encargada de presentar el proyecto de resolución sobre el informe anterior. c)-Lectura del informe sobre organización, a cargo

del compañero Arnoldo Ferreto. d)-Nombramiento de la comisión encargada de presentar el proyecto de resolución sobre este informe anterior. e)-Lectura del proyecto de estatutos, a cargo del compañero Joaquín Gutiérrez.

f)-Nombramiento de la comisión encargada de pre. sentar el dictamen sobre el proyecto de estatutos.

SEGUNDA SESION

DOMINGO a las 8 de la mañana-Reunión en el salón del Partido de todas las comisiones SEGUNDA SESION A la 1 p. m.

a)-Lectura y discusión del proyecto de resoución re.

dactado sobre el informe político. b)-Lectura y discusión del proyecto de resolución

sobre problemas de organización interna del Partido c)-Discusión del dictamen de la Comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de estatutos.

TERCERA SESION DE CLAUSURA

Lunes 25 de Setiembre a las 7 de la noche.

a)-Nombramiento de los Secretarios interinos de propaganda y juvenil.

b)-Elección de la bandera de Vanguardia Popular. El Secretario de Org. del B. P. ARNOLDO FERETO.

LA REACCION ESTA DE DUELO ¿QUE TENDRA LA REACCION?

Costarricenses:

La reacción está de duelo porque su candidato don León Cortés no llegó al poder. Como don León Cortés no llegó al poder ni Pepe Figueres está sentado en una curul ni don Luis Fernández es Ministro de Gobernación ni Claudio Cortés es Administrador del Ferrocarril al Pacífico, ni Otto Cortés es Presidente del Congreso, Costa Rica debe vestirse de luto en este 15 de Setiembre, que es el 123 aniversario de la Independencia de Costa Rica.

Costaricenses: ;hay que llorar tan 'enorme desgracia! En las cárceles no hay un solo preso político, ni en el des tierro ningún exilado enemigo del actual gobierno; al amparo de la libertad de prensa y de palabra se calumnia y se injuria desde "Diario de Costa Rica", "La Hora" "La Prensa Libre" y desde la estación Titania a todo aquel que no se empeñó en que las pasadas elecciones fuesen ga. nadas por el clan Cortés_Fernández. Pero los reaccionarios derrotados anhelan el martirio y no falta un glostora o uno de Acción Demócrata dispuesto cada día a presentarse co. mo víctima del gobierno; y todos los actos del Presidente de la República son inflados o deformados para engañar a los ingenuos y a los ignorantes.

De la Argentina nazi fascista salen consignas contra la democracia para toda la América Latina que encuentran eco en el foco falangista de Cub.

Todos esos papelitos pegados de las paredes o de las ventanas del comercio nazi_fascista que aconsejan la parti_ cipación del pueblo en las fiestas de nuestra independenci;

Pasa a la pag. 4

QUE VIVA EL ATOLILLO dicen los trabajadores

300 000 COSTARRICENSES ESTAN DISFRUTANDO DE --:-LOS BENEFICIOS DEL CODIGO DE TRABAJO.

La vigencia del Código de Trabajo ha aumentado el standard de vida de las masas trabajadoras.

ficio de sus trabajadores.

De 4 a 5 millones de colones es el desembolso que re. presenta el último reajuste de salarios en todas las activi. el pueblo lo sabe; el capital se está dando cuenta de que dades del país: desde el peón de cafetal hasta el redactor de periódico.

La inconsistencia de los enemigos del Código de Tra. mentar hoy. En primer tér- venido cultivando. Es de es remos referir al asunto de la so por esos días Canducho bajo es puesta de manifiesto por ellos mismos: por un lado dicen que el Código es "atolillo con el dedo" y por otro di. cen que el Código es una monstruosidad que arruinará a las empresas.

de 14 días feriados, como compensación justa por su ardua

Para el capital representa 20 millones de colones las obligaciones impuestas por el Código de Trabajo en bene

labor de todo el año.

Se calcula que a fines de este año, 100 mil obicros y empleados de las ciudades habrán gozado ya de sus vaca. ciones pagadas.

Las indemnizaciones pagadas a los trabajadores por auxilio de cesantía, horas extraordinarias, etc. mediante la intervención de la Secretaría de Trabajo ascienden a la suma de 100 mil coones.

El Código de Trabajo no ha sido "atolillo con el dedo"; tampoco arruina a nadie.

Para aquellos capitalistas egoistas que creen que una pequeña merma en sus ganancias par beneficio de sus I trbajadores es un idea "exótica", nosotros queremos recor_ darles que quizás más de 20 millones de colones se gastan todos los daños en los hato fino de ganado en Cota Rica

Tan peligroso para el Código de Trabajo es un traba. 200 mil campesinos han recibido en este año el pago | jador fuera de su sindicato como un capitalista salvaje. 25 mil consultas ha evacuado la Secretaría de Trabajo

sobre diversos aspectos del Código de Trabajo.

MARCHA LA POLITICA AGRARIA DEL PRESIDENTE PICADO

Tierras para los campesinos de Guácimo y tierras para campesinos del Guanacaste EL MINISTRO DE TRABAJO HA SI DO ATACADO INJUSTAMENTE

por agricultores cualles. Es- por esta realización. Los glos teó la lucha por la compra

Dos hechos de la política tos agricultores podran en el toras deben decir que se tra- por el Estado y la distribuagraria del gobierne de don fluturo diafrutar en propie- ta de "atolillo con el dedo". ción de la Hacienda El Viejo. Teodoro Picado queremos co dad de estas tierras que han En segundo lugar, nos que Desgraciadamente se interpu

emino, el anuncio de la com- perar que se organicen pron- compra por el Estado de par Gutiérrez, quien compró a pra por el estado de cuatro to para que puedan conseguir te de las tierras de la Hacien. Mr. Wilson la Hacienda en mil hectáreas de tierras per créditos y máquinas para des da El Viejo. Vanguardia Po- cuestión. Sin embargo, conti tenecientes a una compañía arrollar y hacer mas próspe- pular, después de la jira por nuamos presionando, en visextranjera en Guacimo, tie- ras sus pequeñas agricultu el Guanacaste de los compa- ta de la tremenda crisis agra rras que estaban cupadas ras. Felicitamos al Gobierno neros Fallas y Ferreto, plan ria que confrontan los veci-Pasa a la pag. 4

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.